
Prot. N° 02/BI/23
Curia Generalizia

BULLETIN D'INFORMATION - N° 200

Ajimu

Le 3 juillet 2023, **Mère Gertrude Ikebe** a complété son premier mandat de six ans comme abbesse d'Ajimu (diocèse d'Oita, Japon). Le même jour, elle a été réélue abbesse de la communauté pour un nouveau mandat de six ans.

Mistassini

Le Chapitre Général de septembre 2022 a été informé de la situation fragile de la communauté de Mistassini (diocèse de Chicoutimi, Québec, Canada), et de sa probable suppression imminente. Depuis lors, Dom Clément Charbonneau, abbé de Mistassini depuis 2017, avec le soutien de la Commission pour l'avenir, et en tenant l'Abbé Général pleinement informé, a conduit la communauté pacifiquement à travers le processus décrit dans le *Statut pour l'accompagnement des communautés fragiles et la suppression d'un monastère*.

Le 5 juillet 2023, l'Abbé Général et son Conseil, au nom du Chapitre Général, ont voté la suppression de la communauté de Mistassini.

Le même jour, l'Abbé Général et son Conseil ont nommé une Commission de clôture pour mettre en œuvre le processus de suppression, sous la présidence de Dom André Barbeau, abbé du Val Notre-Dame et Père Immédiat de Mistassini.

Prions pour les frères de Mistassini en ces tristes moments.

Fons Pacis

Le 5 juillet 2023, conformément à la Cst. 69.2, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, a autorisé l'ouverture d'un noviciat à Fons Pacis, fondation de Valserena (Vicariat Apostolique d'Alep, Syrie).

Conformément au vote 114 du Chapitre Général de septembre 2022, Mère Giovanna Garbelli, abbesse de Matutum, est actuellement la supérieure majeure déléguée de cette fondation. Nous soutenons les sœurs par nos prières pour la croissance et l'épanouissement de cette communauté dans le contexte particulier de la Syrie.

Palaçoulo

Le 5 juillet 2023, conformément à Cst.69.2, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, a donné la permission d'ouvrir un noviciat à Palaçoulo, fondation de Vitorchiano (diocèse de Bragança-Miranda, Portugal). Nous soutenons les sœurs par nos prières pour la croissance et l'épanouissement de cette communauté.

Oseira

Le 5 juillet 2023, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, à la demande de Dom Juan José Domingo Falomir, abbé de San Isidro et Père Immédiat d'Oseira, a suspendu l'exercice de

l'autonomie de la communauté d'Oseira (diocèse d'Orense, Espagne), conformément à la Cst. 34bis.1, et a autorisé le Père Immédiat à nommer un commissaire monastique. Par cette décision, le service de Dom Enrique Trigueros, supérieur ad nutum d'Oseira depuis 2018, prend fin.

Le 12 juillet 2023, Dom Juan José a nommé **Dom Carlos Gutiérrez Cuartango**, prieur titulaire de Sobrado, commissaire monastique de la communauté d'Oseira.

Mount Saint Bernard

Le 28 juillet 2023, la communauté du Mt. St. Bernard (diocèse de Nottingham, Angleterre) a élu **Dom Joseph Delargy** comme abbé pour un mandat de six ans. **Dom Joseph** a été abbé de la communauté du Mt. St. Bernard de 2001 à 2013 et de 2022 à 2022.

Oelenberg

Le 31 juillet 2023, **Dom Dominique-Marie Schoch**, Abbé de Notre-Dame d'Oelenberg (diocèse de Strasbourg, France) depuis 2017, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée.

Le 2 août 2023, Dom Samuel Lauras, abbé de Nový Dvůr et Père Immédiat délégué d'Oelenberg, a nommé **Dom Dominique-Marie** Supérieur *ad nutum* de la communauté.

Mokoto

Le Chapitre Général de septembre 2022 a approuvé l'érection de Mokoto au rang d'Abbaye. La cérémonie de l'érection et la bénédiction abbatiale de Dom Vedaste était prévue pour le 13 novembre 2022, mais a dû être annulée à cause des violences dans la région.

Récemment Dom Damien Debaisieux abbé de Scourmont et Père Immédiat de Mokoto a pu visiter la communauté et a présidé l'érection en Abbaye le 30 juillet (la bénédiction abbatiale se fera plus tard lorsque cela sera possible)

Dom Damien nous communique :

Notre Dame de Mokoto a été érigée en abbaye lors de l'eucharistie de ce dimanche. La beauté des chants et la joie ont rythmé cette célébration à laquelle participaient aussi de nombreux déplacés.

La fête s'est poursuivie avec le repas en communauté où il y avait même de la Chimay !

Joie, donc, malgré la situation. Le matin même, c'était les bruits de balles et d'obus dans le village situé à quelques centaines de mètres. Les bruits de guerre ont repris le soir pour achever cette journée.

La situation politique de la région est donc toujours très difficile. La communauté de Mokoto l'affronte avec courage et dans l'unité. Elle vit aussi cela dans la charité puisqu'elle accueille sur ses terres 15.000 déplacés. Ces derniers trouvent auprès de nos frères une sécurité et une espérance.

Merci donc à chacun de prier pour nos frères et pour la population ; demander et espérer la paix. Mais merci aussi à vous de rendre grâce pour le secours, la lumière, l'espérance qu'offre la communauté de Mokoto à toute une population en danger.

Que le Prince de la Paix protège nos frères et tous ces déplacés. Qu'il soit au milieu d'eux.

Merci à vous,

F. Damien

Nouvelles de Dom Godefroy Raguenet, Acey

4 août 2023

Dom Godefroy Raguenet de Saint Albin, abbé d'Acey, qui passait quelques jours de repos à l'Abbaye d'Hauterive en Suisse, est parti faire une promenade à bicyclette en montagnes le **3 août au matin**, n'est pas rentré le soir et a disparu.

La police s'est immédiatement mise à sa recherche depuis cette nuit-là. La bicyclette a été retrouvée sur un stationnement. On suppose qu'il a continué à marcher dans la montagne. On ne sait toujours pas où il se trouve.

Nous demandons les prières de tout l'Ordre pour la sécurité de Dom Godefroy.

Dom Godefroy, Abbe d'Accey

4 août 2023

Après une journée de recherche, la police a retrouvé le corps de Dom Godefroy cet après midi. Il semble qu'il a chuté d'une hauteur de 51 mètres et est mort.

Prions pour le repos éternel de l'âme de Dom Godefroy, et aussi pour sa famille et sa communauté d'Accey.

Newsletter Formation

La Newsletter n°35 du Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation »: [Formation/Newsletter](#)

Ordo 2023-2024

La version latine de l'**Ordo 2023-2024** est désormais disponible sur le site web et téléchargeable au format PDF : (« [Ressources / Liturgie / Ordo](#) »).

Merci à Père Justin de Genesee !

Ordo 2023-2024 : version anglaise

La version anglaise de l'Ordo 2023-2024 est disponible sur le site web et téléchargeable au format PDF (« [Ressources / Liturgie / Ordo](#) »): Ordo EN 2023-2024

Démission de l'Évêque Prêlat de Tromsø (Norvège) et nomination de l'Administrateur Apostolique sede vacante et ad nutum Sanctae Sedis

Le Saint-Père a accepté la démission de S.E. Mgr Berislav Grgić du gouvernement pastoral de la Prélature territoriale de Tromsø, en Norvège et nommé en même temps *Administrateur Apostolique sede vacante et ad nutum Sanctae Sedis* de la même Prélature territoriale **S.E. Mgr Erik Varden, O.C.S.O.**, Évêque Prêlat de Trondheim.

Bollettino 595 Sala Stampa della Santa Sede (traduit du texte italien)

Imari

Le 13 septembre 2023, la communauté du Imari (diocèse de Fukuoka, Japon) a élu **Mère Alberica Ueno** comme abbesse pour un mandat de six ans.

Mère Alberica est née en 1950 à Kumamoto (Japon), elle est entrée à Imari en 1978 et a fait profession solennelle en 1986. Au moment de son élection, elle était *Superior ad nutum* de la communauté.

La Palma

Le 26 septembre 2023, la communauté de La Palma (diocèse de Cartagena, Espagne) a élu comme abbesse, pour un mandat de six ans, **Mère Carmen Jesús Serrano Ruiz**.

Mère Carmen Jesús est née à Purullena (Grenade, Espagne) en 1966. Elle était religieuse à vœux perpétuels à l'*Instituto Discipulas de Jesús*. Elle est entrée à La Palma en 2016 et a fait sa profession solennelle en 2020. La postulation a été confirmée par l'Abbé Général et le Saint Siège a octroyé la dispense du nombre d'années de profession nécessaire.

Au moment de son élection, elle était *Superior ad nutum* de la communauté.

Miraflores

Dom Teodoro Ekongo Satchenda, abbé de Miraflores (diocèse de Rancagua, Chili) depuis 2022, a donné sa démission à l'Abbé Général pour raison de santé (Cst 40). La démission a été acceptée et est devenue effective le 29 septembre 2023.

Le 1^{re} octobre 2023, Dom Elias Dietz, abbé de Gethsemani et Père Immédiat de Miraflores, a nommé **Frère Lucas Marckmann Soto** comme supérieur *ad nutum* de la communauté.

Dom Lucas est né en 1956 à Puerto Varas (Chili), est entré à Miraflores en 2009 et a fait profession solennelle en 2015. Au moment de sa nomination, il était prieur de la communauté.

Colloque pour le 5ème anniversaire de la béatification des 19 martyrs d'Algérie

Nous avons la joie de vous partager le programme et les informations pratiques de notre prochain colloque bilingue qui se tiendra à la Universidad Pontificia Comillas à Madrid les 30 novembre et 1er décembre 2023, et de la célébration qui aura lieu le lendemain, 2 décembre à l'occasion du 5ème anniversaire de la béatification des 19 martyrs d'Algérie.

<https://projects.unifr.ch/tibhirine/fr/evenements/colloque-2023.html>

Le colloque entièrement bilingue pourra être suivi en présentiel ou en ligne.

Inscriptions et renseignements à l'adresse suivante : colloque.tibhirine@gmail.com

En attendant de nous y retrouver, consultez nos dernières publications:

<https://projects.unifr.ch/tibhirine/fr/publications/ecrits-de-tibhirine/>

<https://projects.unifr.ch/tibhirine/fr/publications/etudes-sur-tibhirine/>

<https://www.agape-libros.com.ar/Detalle/29033>

Chaleureuses salutations.

L'équipe d'organisation du colloque (P. Thomas - La Trappe -, Dr Minassian, P. Jean-Jacques Pérennès op., Mgr Claude Rault, pb)

Paix soit sur Israël !

L'Abbé Général et son conseil appellent les communautés de l'Ordre à se joindre à l'appel du pape François, **vendredi 27 octobre, à observer une journée de prière, de jeûne et de pénitence pour la paix dans le monde.**

« Aujourd'hui encore, chers frères et sœurs, nos pensées vont vers la Palestine et Israël. Le nombre de victimes augmente et la situation à Gaza est désespérée. Que tout ce qui est possible soit fait, s'il vous plait, pour éviter une catastrophe humanitaire.

Il est inquiétant de constater que le conflit pourrait s'étendre alors que tant de fronts de guerre sont déjà ouverts dans le monde. Faites taire les armes, écoutez le cri de paix des pauvres, des peuples, des enfants... Frères et sœurs, la guerre ne résout aucun problème : elle ne fait que semer la mort et la destruction, accroître la haine, multiplier les vengeances. La guerre efface l'avenir, elle efface l'avenir. J'exhorte les croyants à ne prendre qu'un seul parti dans ce conflit : celui de la paix. Mais pas avec des mots, mais avec la prière, avec un dévouement total.

C'est dans cet esprit que j'ai décidé d'appeler à une journée de jeûne et de prière le vendredi 27 octobre, une journée de pénitence à laquelle j'invite les sœurs et les frères des différentes confessions chrétiennes, ceux qui appartiennent à d'autres religions et tous ceux qui ont à cœur la cause de la paix dans le monde, à se joindre comme ils l'entendent. Ce soir-là, à 18 heures, à Saint-Pierre, nous vivrons dans un esprit de pénitence une heure de prière pour implorer la paix, la paix dans ce monde. Je demande à toutes les Églises particulières de participer en organisant des initiatives similaires impliquant le Peuple de Dieu. »

(Paroles du Pape François lors de l'audience générale du 18 octobre 2023)

Acey

Le 7 novembre 2023, le siège abbatial du monastère Notre-Dame d'Acey (diocèse de Saint-Claude, France) étant vacant en raison du décès de Dom Godefroy Raguenet de Saint-Albin, abbé d'Acey, le 4 août 2023, Dom Georges Delomier, supérieur *ad nutum* de Notre-Dame d'Aiguebelle et Père Immédiat d'Acey, a nommé **Père Marie-Bruno Chabod**, supérieur *ad nutum* de la communauté d'Acey.

Dom Marie-Bruno est né en 1969 à Pontarlier (France), est entré à Acey en 1991, a fait profession solennelle en 1998 et a été ordonné prêtre en 2007. Au moment de sa nomination, il était prieur de la communauté.

Tamié

Dom Ginepro Riva, abbé de Tamié (diocèse de Chambéry, France) depuis 2011, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée.

Le 15 novembre 2023, la communauté de Tamié a élu comme Abbé, pour un mandat à durée non déterminée, **Père Marco Bassignana**.

Dom Marco est né en 1955 à Cuneo (Italie), il est entré à Tamié en 1979, a fait profession solennelle en 1984 et a été ordonné prêtre en 1994. Au moment de son élection, il était prieur de la communauté.

Lamanabi

Le 26 novembre 2023, la communauté de Lamanabi (diocèse de Larantuka, Indonésie) a élu **Dom Antonius Anjar Daniadi** de Rawaseneng comme Prieur titulaire de la communauté.

Au moment de son élection, **Dom Antonius** était Supérieur ad nutum de Lamanabi.

5e anniversaire de la béatification des 19 martyrs d'Algérie

Aujourd'hui, 8 décembre 2023

« Accueillir l'autre comme s'il était le Christ. »

Le 2 décembre 2018, le Pape François a écrit une lettre à l'occasion de la béatification des 19 martyrs d'Algérie. Dans cette lettre, il écrit ce qui suit : " *Par la béatification de nos dix-neuf frères et sœurs, l'Église veut témoigner de son désir de continuer d'œuvrer pour le dialogue, la concorde et l'amitié. Nous croyons que cet événement inédit dans votre pays dessinera un grand signe de fraternité dans le ciel algérien à destination du monde entier.*"

Un grand signe de fraternité. Est le signe de l'hospitalité priante et de la prière hospitalière, qui unit ce groupe de 19 hommes et femmes.

C'était une hospitalité basée sur la Règle de Saint Benoît qui accueille chaque invité qui frappe à la porte comme le Christ lui-même. Le Frère Christian pouvait ainsi reprendre une citation de l'Abbé de Landévennec : "*Le moine, c'est le Christ qui demeure ; son hôte, c'est le Christ qui passe*".

Comme le monde serait différent si nous étions tous de tels hôteliers les uns pour les autres, sans exception, et pour la Création ! Ce thème de l'hospitalité est d'une grande actualité dans un monde déchiré par la polarisation, la guerre et la violence, mais aussi dans une Église en quête de synodalité.

(De « *L'Ouverture du Colloque du 5^{ème} anniversaire de la béatification des martyrs d'Algérie* » à Madrid, Dom Bernardus, Abbé Général OCSO)

Le 10 décembre 2023 marque le 55e anniversaire de la mort de Thomas

Merton

« Si vous voulez me connaître, ne me demandez pas où j'habite, ni ce que j'aime manger, ni comment je me coiffe, mais demandez-moi *pourquoi je vis*, en détail, et demandez-moi *ce qui*, à mon avis, *m'empêche de vivre pleinement pour ce pour quoi je vis*. » (Thomas Merton, *My argument with the Gestapo*, 1969, traduction non officielle)

Los Andes

Le 15 décembre 2023, **Dom Plácido Alvarez Castro Quiros** a complété son quatrième mandat de Prieur titulaire de Los Andes, dans le diocèse de Mérida (Venezuela).

A la même date, Dom Augustine Myslinski, Abbé de Conyers et Père Immédiat de Los Andes, a nommé **Dom Plácido** supérieur *ad nutum* de la communauté.
